



MINUSCA

29 MAI - JOURNEE INTERNATIONALE DES CASQUES BLEUS 2020
“LES FEMMES DANS LE MAINTIEN DE LA PAIX - UNE CLEF POUR LA PAIX”
Déclaration du Représentant spécial du Secrétaire général et Chef de la MINUSCA,
Mankeur Ndiaye

A l’occasion de la Journée internationale des casques bleus 2020, célébrée cette année autour du thème “Les femmes dans le maintien de la paix - une clef pour la paix”, je tiens à rendre hommage à tous les casques bleus femmes de la MINUSCA pour leur bravoure, leur professionnalisme et leur engagement dans l’accomplissement de leur mission en République centrafricaine.

Je salue le travail des casques bleus femmes de la Force et de la Police ainsi que le rôle de toutes les femmes de la MINUSCA dans la mise en œuvre du mandat et en particulier de l’Accord politique pour la paix et la réconciliation en République centrafricaine (APPR-RCA) ainsi que pour leur plaidoyer pour la participation effective des femmes dans le processus électoral.

La célébration de la Journée internationale des casques bleus se déroule dans un contexte difficile avec la crise sanitaire mondiale liée à la pandémie de la maladie à coronavirus (COVID-19). La MINUSCA n’a pas été épargnée par cette crise et a dû pendre une série de mesures, en plus de celles édictées par le gouvernement centrafricain. Parmi les nouvelles dispositions, celle suspendant les rotations des contingents militaires et unités de police affectent directement les casques bleus, y compris les casques bleus femmes, appelés à rester plus longtemps sur le sol centrafricain pour exécuter leur mandat de protection des populations.

Pour la MINUSCA, c’est le lieu et le moment de rendre hommage à tous les soldats de la paix, tombés sous le drapeau des Nations Unies en terre centrafricaine. Toutefois, cette édition 2020 de la Journée internationale des casques bleus est aussi spéciale car marquée par la remise du Prix du Militaire des Nations Unies de l’Année 2019 pour la Défense de l’Egalité des Genres, par le Secrétaire général des Nations Unies, António Guterres, à une casque bleu brésilienne en RCA, co-lauréate avec une casque bleu indienne de la mission au Soudan du Sud.

La Commandante Carla Monteiro de Castro Araujo, officière de la marine brésilienne travaillant à la MINUSCA depuis 2019, a été primée pour son travail quotidien et inlassable pour s’assurer que la question du genre est effectivement prise en compte. Son action a permis à la Mission d’augmenter le nombre de points focaux pour la protection des femmes et des enfants et à faire passer les patrouilles sensibles au genre engagées avec les communautés locales de 574 à près de 3000 par mois.

C’est la troisième fois que les casques bleus femmes de la MINUSCA sont primées par l’organisation. Avant la Commandante Carla Araujo, le Prix du Militaire des Nations Unies de l’Année pour la Défense de l’Egalité des Genres avait été attribué en 2018 à la Commandante Marcia Andrade Braga, également de la marine du Brésil. En 2016, c’est la commissaire de la

Police et membre de la composante police de la MINUSCA, Yvette Bony Zombré, du Burkina Faso, qui a reçu le prix international de femmes Casques bleus, une récompense pour les policières qui se sont distinguées dans leur contribution en faveur de la paix, sous la bannière des Nations Unies.

Ces trois prix, tout en honorant la MINUSCA, nous interpellent et nous engagent à travailler davantage pour que la Mission continue à être un exemple en matière de genre, en s'assurant que cette approche est au centre du travail de toutes les composantes de la MINUSCA.